



東中学校だより

令和6年7月1日発行
茂原市立東中学校
学級数 13 学級
生徒数 374 名
電話 24-2141

夏休みに向けて

校長 北田 秀夫

4月の始業式から始まり、生徒総会、運動会、1学年鎌倉校外学習、2学年鴨川宿泊学習、そして、3学年修学旅行、前期中間テストと怒濤のように時がながれ、あっという間に7月に突入しました。各学年とも、それぞれの活動を通して着実に歩んでいることが、過日行われた東上総教育事務所の訪問で実証されました。(生徒たちが真剣に授業に取り組んでいることや教室・廊下に掲示されている活動報告等に高評価を得ました)夏休みまであと3週間。蒸し暑い日々が続きますが、対策を講じながら乗り切っていきたいと思えます。

さて、昨年度に引き続き、現在、3年生との昼休み面談を実施しています。修学旅行での班編制を活用して4人グループとの集団面談ですが、がんばっていること、ハマっていることを中心に情報収集を行っています。その中で「今後、がんばりたいこと」として9割以上の生徒が「勉強」と答えていました。そのことを受け、私の経験からのアドバイスを以下に述べます。

- 1 得意科目に費やす時間を増やし、得点アップを目指す。
(得意科目が得点アップすると苦手科目も上がる傾向にあります)
- 2 取り組む順番としては、得意科目→苦手科目とする。
(得意科目でモチベーションをあげ、ついでに苦手科目という感覚でいいです)

このように取り組むことで、得意科目が得点アップすると進学先の選択肢が増えます。そうすると苦手科目も取り組んだ方がいいという意識が生まれてきます。やらされ感でイヤイヤ勉強するのではなく、必要に迫られ、自分の意思で机に向かえるようになると、保護者にも安心を与えられ、一石二鳥です。もちろん、1・2年生にも効果があります。

併せて、「考えるよりも先に目標を決めてしまう」という方法を取り入れると効果倍増です。あれこれ考え、状況分析を先にすると、妥協したり、諦めたり、チャンスが来るのを待ったりと目標設定以外の選択肢が生まれやすいです。先に目標を決め、それに向けて努力するスタイルの方がさまざまなアイデアや他からのアドバイスなども武器にすることが可能になります。これは勉強に限ったことではありませんので、生活の中でまず実践してみるとよいでしょう。

ともかく、長い夏休みが待っています。「今年はこれをやる！」と目標を宣言して夏休みを迎える準備をしましょう。私は、競技用自転車を購入して脚力と心肺機能を高める予定です。

第3学年修学旅行 ～学びと友情を深め、最高の思い出を～ (6月9～11日)

3年生最大行事の1つである修学旅行を、奈良・京都方面にて2泊3日で行いました。

初日は修学旅行特急から新幹線を乗り継ぎ、奈良方面へ。小雨ばらつく中、皆で歩きまずは薬師寺を参拝しました。修学旅行中1番楽しかったという人も多い「お坊さんの説法」を聞いた後広い境内で学年全体写真を撮影。「これぞ修学旅行」という雰囲気を実感しました。東大寺では南大門の金剛力士像や大仏の荘厳さに圧倒させられるとともに、コロナ禍から復活を遂げた大仏の鼻の穴の大きさと言われる柱の穴くぐりを多くの生徒が堪能しました。

2日目は、タクシーでの班別行動にて、各班、良き思い出づくりができました。和服に着替えて京都市内を散策する女子も多く見られました。

最終日は、京都の定番・清水寺へ。残念ながら、地主神社は昨年度同様、改修工事のため、恋占いはできなかったものの、駐車場までのお土産購入に奔走していました。その後、三十三間堂にて千体の千手観音に合掌し、京都見学を終了しました。

この3日間で、学びと友情を深め、最高の思い出とともに、今後の学校生活に潤いを与えてくれる経験を積んできました。これらの経験をとおして、義務教育の集大成に向け、さらに力強い一步を踏み出してくれることを願っています。

保護者の皆様には、準備や送迎等にご協力いただきました。ありがとうございました。



東上総教育事務所次長訪問（6月25日）

教育事務所が、学校の様子や先生方の指導方法を確認することを目的として、毎年行われている訪問ですが、今年は特に、指導方法をメインにした訪問のため、先生方にとっては緊張の1日となりました。

各学年とも運動会が終了した頃から、約1ヶ月後の授業の進捗状況を見据え、授業を行うクラスの実態調査を行い、どのように工夫すれば学力を伸ばしていけるのかを考え続けたその集大成を披露しました。生徒の中には「今日はいつもと違う」「先生緊張してる」なんて感じたこともあったでしょう。逆に、いつも以上にがんばってくれた生徒も多くいて、最後の反省会では多くのお褒めのお言葉をいただきました。

美術部作品披露（6月26日）

昨年までは、入学式・卒業式で壇上の生花をいけてくださっていたお花の先生が、職員玄関の丸テーブルに季節ごとにオブジェを展示してくださっていたところですが、高齢を理由に昨年度末にて引退。殺風景となっていた職員玄関に、美術部の2年生たちが彩りを届けてくれました。色鮮やかな花のオブジェが来賓の方々に好評です。保護者の皆様も、三者面談等で学校にお越しの際は、ぜひ、職員玄関前までいらしてご鑑賞ください。ちなみに、先行して飾られていた3B藤田美咲さんの作品は美術室前ギャラリーに展示してあります。



タイトル「東の花」



藤田さんの作品(油絵)

《部活動：春季 県大会の結果》

バレーボール部 1回戦 vs 入船中 2-1 **勝利**
2回戦 vs 周東中 0-2 **惜敗**



ソフトテニス部 (男子個人) 伊藤 陽向・伊藤 大那ペア
vs 妙典中 3-0 **勝利**
vs 湖北台中 3-2 **勝利**
vs 飯岡中 0-3 **惜敗**



NO … ノー部活動デー
SC … スクールカウンセラー来校日

下校時刻 18:30
面談期間 → 16:30

日曜日	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	
	1 NO	2 卒アル写真撮影 SC	3	4	5 部活動激励会 三者面談(午後)	6	
7	8 新日課開始 三者面談(午後) NO 完全下校 13:45	9 三者面談(午後) SC	10 三者面談(午後)	11 三者面談(午後)	12	13 郡市総体開始	
14	15 海の日	16 三者面談(午後) SC	17	18	19 全校集会 完全下校 16:00	20	
21	22 夏季休業開始	23	24	25	26	27 県総体開始	
28	29	30 楽しい夏休み	31 8月	1 吹奏楽コンクール	2	3	
4	5	6	7	8	9	10 学校閉庁日 16まで	
11 山の日	12 振替休日	13	14	15	16	17	
学校閉庁期間中の緊急連絡は、茂原市教育委員会学校教育課 (20-1558) に対応いたします。							
18	19	20	21	22	23	24 24	
25	26	夏休みの課題は、早めに取り組み、最後の1週間はのんびりしよう!				27	28 28

6月14日、PTAバレーボール発会式が行われました。昨年度、東郷小PTAとの合同チームにより優勝を果たし、連覇をめざしてよいよ始動です。チームを鼓舞するためにと集まった男性職員を相手に、練習試合を行いました。短い時間でしたが、よい練習になっていれば幸いです。